

LOS SALARIOS REALES EN EL AREA
METROPOLITANA DE MONTERREY, SU
EVOLUCIÓN EN EL TIEMPO Y LOS
GRUPOS SOCIALES MÁS AFECTADOS

MANUEL SILOS MARTÍNEZ
EDGAR LÓPEZ GARZA



CENTRO DE INVESTIGACIONES ECONOMICAS

D4920
M6
84

HD4920

.M6

S4



1020123209



HD PPH
JM.
H2

El salario (laboral) a menudo se caracteriza por la gran complejidad de las relaciones sociales y económicas que en él ocurren; mercado singularmente importante y en cuyo seno, entre otras cosas, se determinan las

LOS SALARIOS REALES EN EL AREA METROPOLITANA DE MONTERREY, SU EVOLUCIÓN EN EL TIEMPO Y LOS GRUPOS SOCIALES MÁS AFECTADOS

Es preciso, con una mayor precisión tales compensaciones, así como también, estudiar su comportamiento a través de

**MANUEL SILOS MARTÍNEZ
EDGAR LÓPEZ GARZA**

Tradicionalmente el pago al factor trabajo en el Area Metropolitana de Monterrey (A.M.M.) ha sido medido a través del salario mínimo que priva en la localidad, o en su defecto, utilizando el salario promedio como indicador de dicho pago. Las diferentes maneras utilizadas para cuantificar la retribución a la fuerza laboral han dado lugar a afirmaciones un tanto controversiales. Martínez Jasso, analizando la evolución de los salarios mínimos reales para el Area Metropolitana de Monterrey, concluye que en el período 1976-1981 "el salario real se ha deteriorado en un 40%".^{1/} Por otra parte, Manuel Silos analizando el comportamiento de los salarios promedio durante el período 1973(1)-Oct. 1982, y utilizando estimaciones de su propio trabajo, encontró que los salarios promedio correspondientes al mes de octubre de 1982, no son significativamente menores que los del



^{1/} Inés Martínez Jasso; Inflación y Nivel de Vida en Monterrey. Boletín Bimestral, Centro de Investigaciones Económicas, febrero 1982.